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UNIRADIO INFORMA. 
“TRIBUNAL ELECTORAL DE BAJA CALIFORNIA SE UNE AL COMITÉ ESTATAL PARA EVALUAR 
EL PACTO NACIONAL POR LA JUSTICIA DE GÉNERO” 
BAJA CALIFORNIA.- En el marco de la Firma del Convenio de Implementación del "Pacto 
Nacional por la Justicia de Género en Baja California" y como parte de las acciones para la 
implementación de los compromisos establecidos en el referido Pacto, el Tribunal de 
Justicia Electoral del Estado de Baja California (TJEBC) se integró al Comité Estatal de 
Seguimiento, Evaluación y Rendición de Cuentas del Pacto Nacional por la Justicia de 
Género en la entidad 
https://www.uniradiobaja.com/gobierno/tribunal-electoral-baja-california-une-comite-
estatal-evaluar-pacto-nacional-justicia-genero-n752615 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
 
 

- LOCALES 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“BUSCAN QUE FUNCIONARIOS QUE VIOLEN DDHH SEAN MULTADOS E INSCRITOS 
EN PADRÓN PARA HACERLOS INELEGIBLES A SER ELECTOS”: CEDHBC 
TIJUANA.- A nivel federal se analiza la posibilidad de que los servidores públicos que 
cometen actos de violación a los Derechos Humanos sean sancionados 
económicamente y que sean inscritos en un padrón que los convierta en inelegibles 
para ser electos a algún cargo. 
https://www.uniradiobaja.com/gobierno/buscan-funcionarios-violen-ddhh-sean-
multados-e-inscritos-padron-hacerlos-inelegibles-ser-electos-cedhbc-n752400 

TJEBC 

POLÍTICA ELECTORAL 
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- NACIONALES 
 
 
SIN EMBARGO. 
“TEPJF YA NO VA A REVISAR REPARTICIÓN DE PLURINOMINALES; YA ESTÁ 
ESTABLECIDO”: CONSEJERO ELECTORAL 
El consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Martín Faz, afirmó que el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no tiene que validar la 
metodología que usará el Consejo General del INE para la asignación de las 
diputaciones plurinominales, pues la forma como se hará ya fue aprobada. 
https://aristeguinoticias.com/1006/mexico/tepjf-ya-no-va-a-revisar-reparticion-
de-plurinominales-ya-esta-establecido-consejero-electoral/ 
 
 
PROCESO. 
“EL INE NOTIFICÓ AL PRD LA PÉRDIDA DE SU REGISTRO” 
CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El Instituto Electoral Nacional (INE) notificó al Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) la pérdida de su registro al no haber alcanzado 
el 3% de la votación requerida en las elecciones federales del pasado 2 de junio. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/6/10/el-ine-notifico-al-prd-la-
perdida-de-su-registro-330760.html 
 
 
 

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 
 

- LOCALES 
 
 
FRONTERA. 
“REFORZARÁ ROMÁN COTA SEGURIDAD EN ESCUELAS” 
Tijuana, BC.- El alcalde electo de Tecate, Román Cota Muñoz buscará disminuir la 
incidencia delictiva del municipio recuperando casetas de vigilancia e instalando 
cámaras de vigilancia. 
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/06/11/reforzara-roman-cota-
seguridad-en-escuelas/ 
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AFN TIJUANA. 
“SÍ HAY RECOMENDACIONES POR DERECHOS HUMANOS CONTRA LEYZAOLA”: 
OCHOA 
MEXICALI BC 10 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- El presidente de la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos (CEDH) en Baja California, Jorge Ochoa Garduño, afirmó que sí 
hay recomendaciones en contra de Julián Leyzola Pérez. 
https://afntijuana.info/informacion_general/151709_si_hay_recomendaciones_po
r_derechos_humanos_contra_leyzaola_ochoa#ver_nota 
 
 
FRONTERA. 
“INICIA TRABAJO DE COORDINACIÓN ENTRE ‘ELECTOS’” 
Tijuana, BC.- Para consolidar los proyectos que requiere el Estado en beneficio de 
sus residentes, iniciaron los trabajos de coordinación entre legisladores electos 
federales y locales, y alcaldes de Baja California. 
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/06/11/inicia-trabajo-de-
coordinacion-entre-electos/ 
 
 
ZETA. 
“PODRÍA QUEDAR FUERA DEL CONGRESO LA CANDIDATA MÁS VOTADA DEL PAN 
EN BAJA CALIFORNIA” 
A pesar de que Arleth López, candidata a diputada local por el distrito 09 de Tijuana, 
fue la más votada del Partido Acción Nacional (PAN) en Baja California, está en riesgo 
de no quedar dentro del congreso mediante la modalidad de representación 
proporcional. 
https://zetatijuana.com/2024/06/podria-quedar-fuera-del-congreso-la-candidata-
mas-votada-del-pan-en-baja-california/ 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BUSCAN PROHIBIR CELULARES EN URNAS ELECTORALES DE BC” 
Una propuesta para prohibir el uso de celulares en casillas electorales durante las 
elecciones de Baja California podría presentarse en la próxima sesión del Congreso 
del Estado, indicó el diputado local Juan Manuel Molina García. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/buscan-prohibir-celulares-en-urnas-
electorales-de-bc-12065788.html 
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- NACIONALES / INTERNACIONALES 

 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“PAN, PRD Y MC PRESENTAN 208 IMPUGNACIONES ANTE TEPJF CONTRA 
CÓMPUTOS DISTRITALES DE ELECCIÓN PRESIDENCIAL” 
Movimiento Ciudadano, PRD y PAN han presentado 208 impugnaciones ante la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) contra los 
cómputos distritales de la elección de Presidencia de la República, en distintos 
estados. 
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/pan-prd-y-mc-presentan-208-
impugnaciones-ante-tepjf-contra-computos-distritales-de-eleccion-presidencial/ 
 
 
EL ECONOMISTA. 
“MIENTRAS EL PAN PRI LLEGAN CON MENOS VOTOS, EL PRD ES NOTIFICADO 
SOBRE LA PÉRDIDA DE SU REGISTRO” 
La Unidad Técnica de Fiscalización (UTF) del INE notificó de manera preventiva al 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) su eventual pérdida de registro como 
instituto político en el país. 
https://www.eleconomista.com.mx/videonota-
_mientras_el_pan_y_pri_llegan_con_menos_votosx_el_prd_es_notificado_sobre_
la_pexrdida_de_su_registro-vf20240611mp4.html 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“MARKO CORTÉS LLAMA AL TEPJF A FRENAR SOBRERREPRESENTACIÓN DE 
MORENA EN EL CONGRESO” 
El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, llamó al Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) a frenar la sobrerrepresentación que pretende 
Morena y sus aliados tras las elecciones. 
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/marko-cortes-llama-al-tepjf-a-frenar-
sobrerrepresentacion-de-morena-en-el-congreso/ 
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ANIMAL POLÍTICO. 
“MAREA ROSA” ANALIZA CONVERTIRSE EN PARTIDO Y ALISTA ENCUENTRO TRAS 
DERROTA ELECTORAL DEL FRENTE 
Guadalupe Acosta Naranjo, integrante del Frente Cívico Nacional, una de las 
organizaciones que impulsaron la coalición opositora y la candidatura presidencial 
de Xóchitl Gálvez, no descarta la creación de un nuevo partido a partir de la 

llamada “marea rosa”, pero advierte que no debe ser la decisión de unos cuantos, 
sino que debe hacerse a través de una amplia consulta. 
https://animalpolitico.com/politica/marea-rosa-convertirse-partido-politico 
 
 
 
  
 
 

 
 
 
LA CRÓNICA. 
“SE REUNIRÁ GOBERNADORA CON INAMI ANT POSIBLE AUMENTO DE MIGRANTES EN BC” 
Mexicali, B.C.- Luego de la nueva medida migratoria impulsada por Joe Biden, que restringe 
el acceso de migrantes indocumentados al país así como su asilo, el gobierno de Baja 
California trabajará en coordinación con el Instituto Nacional de Migración (INAMI). 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/10/se-reunira-gobernadora-con-
inami-ante-posible-aumento-de-migrantes-en-bc/ 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DAN BANDERAZO A TAXIS Y NUEVA RUTA VIOLETA” 
Este lunes, autoridades estatales dieron el banderazo al programa de taxis violeta, que en 
su etapa piloto tendrá cinco unidades conducidas exclusivamente por mujeres choferes, así 
como el arranque oficial de la nueva ruta violeta en Mexicali. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/dan-banderazo-a-taxis-y-nueva-ruta-
violeta-12065644.html 
 
 
LA CRÓNICA. 
“EL 84% DE LAS USUARIAS DE TRANSPORTE PÚBLICO HAN MANIFESTADO SENTIRSE 
INSEGURAS” 
Mexicali, Baja California.-El 84% de las mujeres usuarias de transporte público, han 
manifestado sentirse inseguras al utilizar este medio de traslado, según el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi). 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 
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https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/11/el-84-de-las-usuarias-de-
transporte-publico-han-manifestado-sentirse-inseguras/ 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“NO ESTÁ CERCA UN INCREMENTO A LA TARIFA DE CAMIÓN”: IMOS 
Por el momento, las autoridades no están cerca de aprobar un incremento a la tarifa del 
transporte masivo en Mexicali, reconoció el titular del Instituto de Movilidad Sustentable 
(IMOS), Jorge Alberto Gutiérrez Topete. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/no-esta-cerca-un-incremento-a-la-tarifa-de-
camion-imos-12065665.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DARÁN DESCANSO A TRABAJADORES DEL ESTADO POR EL DÍA DEL PADRE” 
El próximo viernes 14 de junio, los trabajadores del Gobierno del Estado recibirán un día de 
asueto, para que puedan celebrar el Día del Padre. Así lo confirmó la gobernadora Marina 
del Pilar Ávila Olmeda, quien indicó que se trata de un acuerdo con el Sindicato de 
Burócratas con intención de permitir a los trabajadores pasar más tiempo con sus hijos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/daran-descanso-a-trabajadores-del-estado-
por-el-dia-del-padre-12063089.html 
 

 
- SAN QUINTÍN 

 
 
FRONTERA. 
“REALIZAN INSTALACIÓN DEL CDM EN SAN QUINTÍN” 
Ensenada, B.C.- Con el fin de promover e impulsar el emprendimiento de acciones 
afirmativas de las mujeres desde una perspectiva de género, el Gobierno del 
Estado a través del Instituto de la Mujer de Baja California (INMUJER BC), instaló en 
San Quintín el Centro para el Desarrollo de las Mujeres (CDM). 
https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/06/11/realizan-instalacion-del-
cdm-en-san-quintin/ 

  

https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/11/el-84-de-las-usuarias-de-transporte-publico-han-manifestado-sentirse-inseguras/
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/11/el-84-de-las-usuarias-de-transporte-publico-han-manifestado-sentirse-inseguras/
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/no-esta-cerca-un-incremento-a-la-tarifa-de-camion-imos-12065665.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/no-esta-cerca-un-incremento-a-la-tarifa-de-camion-imos-12065665.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/daran-descanso-a-trabajadores-del-estado-por-el-dia-del-padre-12063089.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/daran-descanso-a-trabajadores-del-estado-por-el-dia-del-padre-12063089.html
https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/06/11/realizan-instalacion-del-cdm-en-san-quintin/
https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/06/11/realizan-instalacion-del-cdm-en-san-quintin/


 
Síntesis informativa 
“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas” 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

- TIJUANA 
 
 
LA JORNADA BC. 
“SITT PODRÍA SER ENTREGADO AL ESTADO ANTES DE SEPTIEMBRE”: MONTSERRAT 
CABALLERO 
Tijuana, 10 de junio. Antes de que termine la actual administración municipal, el 
Sistema Integral de Transporte de Tijuana (SITT) podría ser entregado al estado, 
pues aun con la salida de Obed Silva de la Secretaría de Movilidad (Semov), los 
trabajos con el gobierno estatal siguen en pie, aseguró la alcaldesa Montserrat 
Caballero. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/sitt-podria-ser-entregado-al-estado-
antes-de-septiembre-montserrat-caballero/ 
 
 
PUNTO NORTE. 
“NO ES SUFICIENTE UNA ADMINISTRACIÓN” PARA BACHEAR TODA TIJUANA, 
ASEGURA MONTSERRAT 
Tijuana. – A poco menos de cuatro meses de que concluya su administración, la 
alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez considero que un periodo de gobierno no 
es suficiente para cubrir todos los baches con los que cuenta Tijuana 
https://puntonorte.info/2024/06/10/no-es-suficiente-una-administracion-para-
bachear-toda-tijuana-asegura-montserrat/ 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“GOBIERNO DE TIJUANA INSTALARÁ PUNTOS DE HIDRATACIÓN ANTE POSIBLE DE 
ALZA DE TEMPERATURA” 
Ante la llegada del verano y el aumento de las temperaturas, autoridades 
municipales prevén la instalación de puntos de hidratación y albergues, indicó la 
alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/gobierno-de-tijuana-instalara-puntos-
de-hidratacion-ante-posible-de-alza-de-temperatura-12064589.html 
 

AYUNTAMIENTOS 
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- MEXICALI 
 
 
LA CRÓNICA. 
“CONCLUYE CFE CONSTRUCCIÓN DE NUEVO TRAMO DE LÍNEA EN EL VALLE DE 
MEXICALI” 
Mexicali, B.C.- La Comisión Federal de Electricidad (CFE) concluyó con la 
construcción y energización del nuevo tramo de línea de media tensión que va desde 
el ejido Durango, hasta el ejido Carranza, que busca darle continuidad y confiabilidad 
al suministro eléctrico en toda esa zona del Valle de Mexicali. 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/11/concluye-cfe-
construccion-de-nuevo-tramo-de-linea-en-el-valle-de-mexicali/ 
 
 

- ENSENADA 
 
 
FRONTERA. 
“INICIA PROFEPA PROCESOS A CUATRO PLANTAS TRATADORAS DE ENSENADA” 
Ensenada, BC.- La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) inició 
procedimientos administrativos en contra de cuatro plantas tratadoras de aguas 
residuales (PTAR) en Ensenada, por realizar descargas en arroyos. 
https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/06/10/profepa-inicia-procesos-
administrativos-contra-plantas-tratadoras-de-ensenada/ 
 
 

 
 
 
 
 
 

-     TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/11/concluye-cfe-construccion-de-nuevo-tramo-de-linea-en-el-valle-de-mexicali/
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/11/concluye-cfe-construccion-de-nuevo-tramo-de-linea-en-el-valle-de-mexicali/
https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/06/10/profepa-inicia-procesos-administrativos-contra-plantas-tratadoras-de-ensenada/
https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/06/10/profepa-inicia-procesos-administrativos-contra-plantas-tratadoras-de-ensenada/


 
Síntesis informativa 
“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas” 

“INDUSTRIA MAQUILADORA CRECE POR DEBAJO DE LAS EXPECTATIVAS DE INICIOS 
DE AÑO” 
El crecimiento de la industria manufacturera y de exportación se ha quedado por 
debajo de las expectativas que se tenían a inicios de año, indicó el presidente de la 
Asociación de Industriales de la Mesa de Otay (AIMO), José Luis Contreras 
Valenzuela. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/industria-maquiladora-crece-por-
debajo-de-las-expectativas-de-inicios-de-ano-12064089.html 
 

 
 
 
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ANUNCIAN LA 16VA MARCHA DEL ORGULLO LGBT+ EN MEXICALI” 
El Comité Orgullo Mexicali anunció la 16va Marcha del Orgullo Gay el sábado 15 de 
junio, donde esperan la asistencia de alrededor de 4 mil personas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/anuncian-la-16va-marcha-del-
orgullo-lgbt-en-mexicali-12065979.html 
 
 

 
 
 
 

 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“HASTA 3 MIL CHINOS CRUZAN IRREGULARMENTE CADA MES DESDE JACUME 
HACIA EU” 
Un promedio mensual de tres mil personas provenientes de la República Popular de 
China cruzan de manera ilegal hacia Estados Unidos por la zona de Jacume, frontera 
entre las ciudades de Tecate y San Diego, dijo Enrique Lucero Vázquez, titular de la 
Dirección Municipal de Atención al Migrante. 

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

FENÓMENO MIGRATORIO 
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https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/anuncian-la-16va-marcha-del-orgullo-lgbt-en-mexicali-12065979.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/anuncian-la-16va-marcha-del-orgullo-lgbt-en-mexicali-12065979.html
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/hasta-3-mil-chinos-cruzan-
irregularmente-cada-mes-desde-jacume-hacia-eu-12062650.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
AFN POLÍTICO. 
“RESURGE NETZA ¿SERÁ SECRETARIO DE GOBIERNO?” 
 
TIJUANA BC 10 DE MAYO DE 2024 (AFN).- Ayer comentábamos en la columna, que se 
"huelen" cambios en el gobierno del Estado, y hoy nos confirmaban que, efectivamente, los 
"olores" han sido constantes y cada vez más fuertes. 
Y no tendría que ser nada extraño, ya que hay que recordar que a raíz de esta elección 2024, 
varias de sus "piezas" se movieron para participar en el proceso electoral, que tuvo su punto 
culminante el domingo 2 de junio, aunque algunos perdieron y otros, ni siquiera llegaron a 
la nominación. 
La gobernadora nombró a sustitutos en unos casos y a otros los puso con carácter de 
interino, pero eso no le impide que aprovechando la "viada", haga un reacomodo dentro 
de su administración.  
Además, hay que tomar en cuenta que entra en la segunda parte de su sexenio, cuando la 
administración empieza -poco a poco- a descender y también enfrenta el hecho de que a 
partir del 3 de este junio, empezó prácticamente la loca "carrera" por la sucesión a nivel 
estatal.  
Así es que vaya usted a saber qué está pensando, para poder enfrentar a quienes vienen 
con fuertes intenciones de disputarle la candidatura que ella pretende realizar, y que tienen 
mucha mayor experiencia que ella y más trayectoria dentro de este campo, aunque Ávila 
Olmeda haya logrado conseguir, prácticamente, ubicar en la legislatura local a todos los 
candidatos y también, prácticamente, tenga a su favor a todas las futuras alcaldías, salvo la 
de San Felipe.  
https://afntijuana.info/afn_politico/151716_resurge_netza_isera_secretario_de_gobierno
#ver_nota 
 
 
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
DIFERENCIAS…MEJOR CON CITA…MAÑA SEÑAL… 
 
Existe una gran diferencia entre lo que es la democracia en Estados Unidos, o por lo menos 
en Calexico, con la que funciona en México o en Baja California. Y es que como ya ha 
quedado plasmado en las páginas de este diario, allá funciona la revocación de mandato, 
con lo que quedaron destituidos dos concejales del cabildo de Calexico por medio de un 

COLUMNAS / OPINIÓN 
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“recall” en el que participaron los ciudadanos. Guste o no, la decisión es de ellos. También 
se ha presentado una solicitud para el aumento a las tarifas de agua, que puede llegar a ser 
de hasta el 27%. En este incremento también participarán los ciudadanos de Calexico para 
decidir si lo aceptan o no. Es una consulta popular en un país que es ejemplo del capitalismo, 
del libre mercado. Para esto las autoridades de la ciudad deberán presentar argumentos 
sólidos para justificar este nuevo golpe a los bolsillos de una de las ciudades más golpeadas 
económicamente del condado de Imperial. Muy diferente es en México. Tan solo hay que 
recordar cuando en 2017 se incrementaron alegremente las tarifas de agua sin consultar 
con nadie, lo que finalmente provocó el malestar ciudadano, tanto así que tuvieron que dar 
reversa a estos aumentos. Y no es que en los últimos años no haya habido aumento en las 
tarifas de agua, en la que tampoco consultaron a los bajacalifornianos, contra otro que se 
le nombraba de manera despectiva como tercermundista o en vías de desarrollo, donde se 
impone el poder del estado, sin consultar con nadie. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-diferencias-12066545.html 
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